
VERBALE
del Gruppo di Studio AIB sulle Biblioteche Scolastiche

5 aprile 2019, Consorzio Culturale del Monfalconese
Ronchi dei Legionari Nord –villa Vicentini Miniussi

Il giorno 5 aprile 2019, presso il Consorzio Culturale del Monfalconese, a Ronchi dei Legionari
Nord, nella Villa Vicentini Miniussi, alle ore 15.30 (a seguito di richiesta di breve anticipazione da
parte di Gabriella Norio) si è riunito il Gruppo di Studio sulle Biblioteche Scolastiche.
Inizialmente  sono  presenti  Giannina  Degano,  Gabriella  Norio,  Miriam  Scarabò,  Maria
Spanovangelis,  Costanza  Travaglini.  Alle  ore  16.05  si  uniscono  Cristina  Perich  e  Margherita
Venturelli. Assenti: nessuno.

L’ordine del giorno alla discussione è il seguente:
- Organizzazione del gruppo – definizione di ruoli e di compiti
- Stesura di un progetto annuale di azioni concrete
- Discussione sulla creazione di una rete regionale di Biblioteche Scolastiche (d’ora in poi

BS)

Inizialmente, la referente uscente del gruppo, Gabriella Norio, invita Maria Spanovangelis a
relazionare  sulla  vicenda  del  Corso  per  Bibliotecari  dell’IRES,  che  risulta  avere  avuto  scarse
iscrizioni e sulla partecipazione della stessa Spanovangelis e di Cristina Perich allaConferenza
sulla “Biblioteca Scolastica” alla Fiera del Libro per Ragazzi di Bologna. L’incontro, organizzato dal
Gruppo di Ricerca sulle Biblioteche Scolastiche (GRIBS) è stato intitolato “La biblioteca scolastica
dopo l’azione #24 del PNSD: stato dell’arte e uso delle risorse digitali”. Spanovangelis esprime la
propria complessiva soddisfazione sull’andamento dell’incontro.

Riguardo al  corso IRES, Miriam Scarabò dichiara che,  stando così  le cose e soprattutto i
tempi, non dà più la sua disponibilità all’insegnamento al corso.

Si passa all’esame del primo punto all’odg. Tutti i presenti esprimono la propria soddisfazione
per la completezza della partecipazione alla riunione odierna.

Norio  analizza  le  difficoltà  incontrate  dal  gruppo,  riprendendo  qualche  contenuto  del
precedente verbale della riunione di Norio, Perich e Scarabò a Milano. Le difficoltà sono dovute a
difficoltà di comunicazione interne e con le scuole, alla difficoltà di raggiungere i Dirigenti, che
quasi mai prendono in considerazione mail  e comunicazioni non provenienti  da enti  titolati  e
riconoscibili, alla necessità di riconoscimento del gruppo da parte del CER, cosa che faciliterebbe
la visibilità a livello del territorio regionale. Perich afferma che è un problema che le Biblioteche
Innovative non si parlino tra loro. Norio afferma che tra le BS regionali ci sono delle eccellenze, ma
che compito dell’AIB è portare all’eccellenza più BS possibili. Spanovangelis ricorda la questione,
di non facile soluzione del bibliotecario scolastico.

Le  presenti  cominciano  a  esprimere  le  loro  disponibilità  per  risolvere  le  questioni  sovra
esposte:

- Norio si occupa dei rapporti con il Presidente Regionale
- Spanovangelis di indicare le migliori intestazioni per l’invio delle mail e/o lettere all’USR

per le scuole e favorire il recapito ai destinatari desideratie Perich dei contatti con l’USR
- Degano dell’invio di verbali e documenti condivisi e approvati dal gruppo alla dr.ssa Zilli,

responsabile della pagina web dell’AIB regionale

Riguardo al secondo punto all’odg, vengono fissate le seguenti azioni-obiettivo:
- Scrivere una pagina di intenti programmatici, che chiarisca l’identità del Gruppo di Studio

sulle BS del FVG
- riuscire a ottenere il supporto dell’USR
- migliorare le comunicazioni con il territorio, anche attraverso l’AIB regionale



- aggiornare la pagina AIB FVG del Gruppo di Studio sulle BS
- chiarire il ruolo del Gruppo FVG all’interno dell’AIB e i suoi rapporti con il Gruppo BS a

livello nazionale
- organizzare per la tarda estate o l’inizio dell’autunno una Giornata di  lavoro sulle BS,

invitando  qualcuno  del  CEN,  del  CER,  il  gruppo  di  studio  AIB  nazionale  e  i  Gruppi
regionali di studio esistenti, previa indagine del loro numero e consistenza.

Idealmente il Gruppo di Studio FVG sulle BS si vorrebbe porre come punto di riferimento, di
ascoltoe di raccordo per tutte le BS della Regione FVG.

Si passa quindi al terzo punto all’odg. Occorre costruire una rete per tutte le province e per
tutti gli ordini scolastici, che sia pure indipendente dai diversi software utilizzati dai diversi
sistemi o dalle singole Biblioteche, pubbliche o scolastiche che siano. Per farle dialogare è
sufficiente utilizzare un meta motore.
- Scarabò ricorda che esiste una rete di Biblioteche pubbliche e private che è BiblioGO
- Travaglinidichiara che sta lavorando, dopo la conclusione dell’Azione #24 – Biblioteche

Innovative, sul Progetto per Poli di BS: si dichiara disponibile a portare nel gruppo ogni
risultato positivo delle relazioni di rete o partenariato che sta creando, questo anche ai fini
della Rete regionale (punto 3 all’odg)

- Venturelli afferma che Carla Ida Salviati conferma che in Italia ci sono BS che funzionano
e che partendo da lì è possibile parlare di rete e reti.

Alle 16.45 Norio lascia la riunione, Travaglini lascia la riunione alle 17.45.

Il presente verbale viene quindi successivamente integrato con le comunicazioni di sabato 6
aprile Spanovangelis via mail: Margherita Venturelli ha dichiarato che, per il sopraggiungere di
impegni di lavoro non se la sente di ricevere da subito le consegne di coordinatore del gruppo:
le presenti hanno quindi stabilito di affidare il coordinamento temporaneo a Giannina Degano,
con il sostegno di Maria Spanovangelis, che ricorda di avere proposto già mesi fa di mettere a
punto l’assetto del coordinamento, individuando anche una figura di vice-coordinatore e un
segretario, a turnazione. Chiede di definire nella prossima riunione questo aspetto.
La riunione ha avuto termine alle ore 18.20

     Il Segretario
Costanza Travaglini


